

EL DIARIO PALENTINO

DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA CAPITAL Y LA PROVINCIA

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XVII

En la Capital, un mes..... 1 peseta.
Fuera, trimestre..... 4 —
Número suelto, 5 céntimos.

Sábado 15 de Julio de 1899

No se devuelven los originales

PUNTO DE SUSCRIPCION

En la Redacción y Administración,
Imprenta y librería de Alonso e Hijos
Mayor pral., 98 y 100

Núm. 4.955

CASA DE BAÑOS

DEL

Doctor Fuentes

Instalada en la Orilla del Río y entre los dos puentes.

Como en años anteriores, se facilitarán a más de los baños de placer, cuantos medicinales sean prescritos por los señores Médicos, así como las aplicaciones hidroterápicas.

SECCION EDITORIAL

Palencia

CONCURSO PROVINCIAL

Volver un día y otro sobre el mismo asunto, cuando este encierra importancia para nuestra provincia, es conveniente en esta capital, donde, por desgracia, se olvidan muy fácilmente los proyectos que se presentan para el mayor progreso de la misma.

Se convocan reuniones para discutir asuntos beneficiosos a los intereses de la industria ó de necesidad a la clase agrícola, que de tanta protección necesita en nuestra comarca; se nombran comisiones que estudien los proyectos para darles la forma más adecuadas de viabilidad, y pasa el tiempo y el olvido cubre por completo lo que pudiera haberse puesto en vías de realización si el interés y la voluntad se unieran para ello.

Esto es lo que viene sucediendo desde fecha antigua en Palencia. El proyecto de lavadero cubierto, asunto tratado por nuestro municipio y que tantas ventajas podría reportar a las infelices lavanderas; el del local para instalación de la Biblioteca y Museo provinciales, y tantos otros como han sido objeto de estudio han quedado en la misma situación. Es decir, en situación de proyecto, que en la esfera de los asuntos objetos de mejoras para las poblaciones, viene a ser lo mismo que la situación de reemplazo en la esfera militar.

Parécenos, y quisiéramos equivocarnos, que los importantes asuntos tratados en la reunión celebrada por la Económica Palentina, van a seguir la misma suerte de sus compañeros, no de Corporación, pero sí de utilidad para nuestra provincia.

El que se refiere al Canal de Castilla para el uso del riego, creemos que debiera salir de la gestión limitada de la Económica Palentina, por ser asunto que entra también en la jurisdicción, digámoslo así, de la Corporación provincial.

Representativo este organismo de los intereses de nuestra provincia, a ninguna colectividad como a ella, corresponde estudiar el asunto con el detenimiento debido, a más de contar con recursos suficientes a hacer los estudios de tan importante mejora que, a no dudar, vendría a ser base regeneradora del porvenir de nuestra agricultura.

Y al decir el Canal de Castilla no es que nos limitemos al mismo. El asunto principal es que se estudie la forma de proporcionar el riego a las tierras de esta región de campos, estériles por completo cuando la lluvia no les proporciona la savia que necesitan.

Que este asunto debiera ser mirado con predilección a otros, por la citada Corporación, no se le oculta a quien comprende que el principal elemento de riqueza de nuestra provincia, es la agricultura. Y debiera tomarse con mayor interés que el que hasta ahora viene tomándose por el mismo la Corporación aludida, teniendo en cuenta que nuestro distinguido amigo el Presidente de la Excelentísima Diputación D. Santos Cudros de Medina, expuso ya la necesidad de los canales de riego en esta provincia, presentando un proyecto que, como todos, ha quedado en el olvido.

Teniendo en cuenta lo que dejamos expuesto y penetrados de que el asunto del riego para nuestra región es de importancia suma, creemos conveniente que la Corporación citada en unión de la Económica Palentina, se ocupe en esta cuestión que tantos beneficios podría reportar a nuestra decaída agricultura.

Presisa que miremos con más interés todo cuanto afecta al mayor fomento de Palencia y especialmente al porvenir de la clase agrícola.

INFORMACION POSTAL

Madrid 14 de Julio de 1899.

Sr. Director

Segue la desorientación en la política y complicándose, cada vez más y con agravación manifiesta, los problemas parlamentarios.

No cabe dudar que a ello ha contribuido mucho el Gobierno a la irresolución y debilidad de que ha dado muestras en los días últimos.

No cabe en teorías serias, ni dentro del concepto admitido como respeto al principio de autoridad admitir la serie de rápidas transacciones é incomprensibles vacilaciones, dudas y errores que informan la conducta del Gabinete en los días últimos.

Tal proceder le ha quebrantado mucho y pudiera plantear un problema político de solución difícil y no exenta de riesgos.

Planteadas ayer la cuestión de confianza por el Sr. Silvela, que seguramente hubiera dado por resultado la confirmación de sus poderes, hubiera ido al Consejo de anoche, a la sesión de hoy con las minorías y a la del Congreso rodeado de fuerza y prestigios personales singulares.

Quizás un exceso de patriotismo y respeto monárquico, y el deseo de evitar comentarios en la prensa y alguna excisión dentro de la coalición de elementos que dirige, le aconsejó proceder de distinto modo.

¡Puede que le pese!

En la reunión celebrada esta tarde en el Congreso para llegar el Gobierno y las minorías a un acuerdo no le hubo.

Los señores Silvela y Villaverde manifestaron que el Gobierno consideraba indispensables para gobernar, y con garantía de los principales compromisos por el país contraídos, la aprobación de los proyectos sobre deudas, tabacos, utilidades y timbre y, como menos esenciales; pero también precisos los proyectos sobre cédulas, derechos reales y títulos nobiliarios.

Las minorías, no obstante el espíritu transigente demostrado por los Sres. Sagasta y Navarro Reverter, negáronse en redondo a hacer otra concesión que la que ayer formularon.

La reunión, pues, se dió por terminada sin llegar a un acuerdo, ni dejar vislumbrar términos de arreglo.

¿Qué ocurrirá?

Difícil es predecirlo; pero a nosotros nos parece que, de momento, nada: unos cuantos días de debates apasionados y de perder el tiempo estérilmente y luego... ¿quién sabé?

Probablemente, nada tampoco.

Al menos, en cuanto a la crisis política, que es lo que—por desgracia—preocupa más a las gentes que de la política viven y con los políticos medran.

Esperábase hoy en el Congreso una sesión que tuviera por principal objeto rendir culto a la memoria del gran tribuno D. Emilio Castelar. D-bía apoyar el señor Moya su anunciada proposición pidiendo se colocara una lápida que perpetuara el recuerdo del incomparable orador. Ioan a hablar, además del gobierno, los jefes ó representantes de todas las minorías, asociándose a tan justa propuesta.

Pero a última hora hubo que variar el programa y en vez de la tranquila y apacible sesión apologética, presenciemos un debate animado y en algunos momentos tormentoso.

Lo promovió el Sr. Romero Robledo, con motivo del nuevo donativo de la reina, lamentando que el gobierno no se hubiera apresurado a dar la mayor publicidad a ese acto de nobilísimo desprendimiento.

Defendió el Sr. Silvela los puntos de vista—ya conocidos—del gobierno en esa cuestión, considerando el donativo como tal y explicando por qué no debía discutirse el asunto, ni procedía que el Congreso felicitar a la reina...

La intervención del Sr. Azcárate, más elocuente que afortunada, dió nuevo rumbo a este debate, y entonces comenzaron ya las mutuas recriminaciones, las acusaciones recíprocas, y algunas frases que aunque las consigne el *Diccionario de la Lengua* no suelen figurar en los *Manuales de conversación*.

Deschada la proposición del Sr. Romero Robledo, por 132 votos contra 4, se entró en la orden del día.

Seguio la discusión del proyecto de fuerzas navales, admitió la comisión la enmienda que ayer presentó el Sr. Moret y enmendado el artículo segundo con esa modificación y de acuerdo con el ministro de Marina principió tranquilamente el debate.

ENCUETA.

DE INTERES GENERAL

Proletariado intelectual

En una revista extranjera encontramos

—Oh! Su vista precipitará mi muerte.
—Vacilas?
Por el cielo, espera un breve instante.
—Fernán, dijo Montemayer con voz so-lene, cuando se trata de reparar un crimen como el que has cometido, la menor dilación puede acarrear muchos males. Si por tu indecisión no llegase el moro a tiempo, ¿qué sería de esa desgraciada mujer?
—Tú la salvarás y a su hijo también.
—No, no; es preciso que le hables antes de morir. Poco ha tu mismo lo deseabas, y ahora yo lo exijo.
El acento de D. Alfonso al pronunciar estas palabras no admitía réplica. La historia que su amigo acababa de referirle le concedía un predominio sobre él, que Valle-Fuerte no hubiera tolerado si no pensase en la muerte
La orden, pues, de hacer venir al moro Benahatin fue comunicada al punto, y mientras se transmitía, el señor de Valle-Fuerte procuró revestirse de un aspecto fría é indiferente que desmentía su voz trémula, y la agitación de su cuerpo.
Una hora después penetró en el aposento

que debía causarle la esperanza de salvarse entonces de la muerte para empezar de nuevo aquella vida de agitación y dolor que había de terminar por un parricidio, resolvió ocultar la satisfacción que experimentaba al ver un cambio al parecer tan halagüeño.
—Fernán, dijo después de un breve rato, el cielo ha visto sin duda tu arrepentimiento y quiere premiarlo ofreciéndole la ocasión de remediar por tí mismo el daño que has causado a esa mujer. El moro Benahatin no existe en Granada, puesto que ayer ha llegado a Sevilla.
Le has visto? preguntó D. Rodrigo de Valle-Fuerte haciendo un esfueizo para incorporarse en el lecho.
—Sí, viene con una misión del rey Mahomad, para don Pedro.
—Y podrá hoy hablarle?
—Harto difícil me parece; pero lo intentaremos.
El señor de Montemayer, al pronunciar estas palabras, se levantó para llamar a un esudero.
—Detente Alfonso..
—No quieres ver al moro?

—Fernán, dijo el señor de Montemayer, mirando fijamente a su amigo, tu razón debilitada ya con el recuerdo de tantos horrores, comienza a extraviarse, ¿Cómo has de hablar a esa mujer y a su hijo antes de morir, si en el espacio de tantos años no has podido encontrarlos?
—Oh! tienes razón, Alfonso; empezaba a delirar....
Y después de serenar un momento, añadió:
—Un temor vago y desconocido, inspirado por el secreto de que te he hablado, no me permitió consultar al moro Benahatin Oh! la idea de que un día podía conocer esta historia me hacía temblar, y sin embargo de la cruel incertidumbre que abatía mi espíritu, no me resolvía, siéndome menas pedozo el aislamiento y la miseria que amenazaba a aquellos dos seres desgraciados, que la confesión que debía hacer al moro para salvarles, y para yo salvarme también de la maldición de mi padre. Empero, al verme ahora a los bordes del sepulcro devorado también por el recuerdo de este nuevo crimen, conozco que mis te-

unas muy interesantes consideraciones sobre el proletariado intelectual, las cuales son aplicables a nuestro país, donde al paso que decaen y mueren la agricultura, la industria y el comercio, anmenta de un modo alarmante el número de «pobres con levita».

Hace cincuenta años no había proletarios intelectuales; pero hoy, desgraciadamente, abundan en todas las carreras llamadas liberales, pudiendo ser tenidos como rara excepción aquellos hombres que viven exclusivamente de sus títulos universitarios.

Entre los médicos y los abogados, por ejemplo, hay muchos que puedan ver sin inquietud la llegada del recibo del casero ó la factura del sastre? Y no son éstos lo que peor lo pasan, si los comparamos con los profesores de colegios, los maestros y las institutrices: estos infelices apenas pueden vivir, aun siendo esclavos de la mayor economía; y cuando caen con una enfermedad quedan reducidos a la miseria.

Aun antes de concluir sus carreras, la mayor parte de los estudiantes son ya proletarios. Muchos de éstos, no pudiendo vivir con sus escasos medios, adquieren deudas y caen en las garras de los usureros; otros dan lecciones ó se entregan a trabajos más duros; y cuando recibidos el título, parece que debiera comenzar para el estudiante una existencia más tranquila, se entabla una terrible lucha por la existencia, por ser muchos los llamados y pocos, muy pocos, los escogidos.

En los asilos de noche se encuentran muchos hombres de carrera, que viendo que los libros no les dan el pan a que tienen derecho, se dedican a operaciones manuales para obtener un mísero jornal. Algunas casas de comercio encargan la escritura de los sobres a destajo: un hombre que trabaje diez horas todos los días puede llegar a escribir mil sobres, que le valen «dos francos», ó sea «diez céntimos por hora». Y este trabajo no es fijo, pues generalmente hay cincuenta candidatos para cada plaza, médicos, abogados, literatos, estudiantes, ingenieros y profesores.

¿Qué harán estos infelices el día que no tengan trabajo? En muchas poblaciones existe una legión de hombres titulados que se agota escribiendo a vil precio, pliegos para los escribanos, notarios, agentes de negocios, etc.

Y a pesar de esto, los padres de familia, ciegos y obstinados, se arruinan por enviar sus hijos a la Universidad, mientras los campos y las industrias mueren faltos de brazos. ¿Qué dolor!

PAGINA AGRICOLA

Huertas y jardines en julio

Las legumbres que dan sus productos antes de cuatro meses, pueden aún sembrarse en estos días, con el cuidado conocido de los agricultores.

Se aporcan los apios y se atan las lechugas y escarolas, para que blanqueen, multiplicando los riegos en las huertas, de no presentarse menudas lluvias que tan favorables son para las ricas ensaladas, que responden exuberantes al benéfico alivio de los grandes calores propios de la temporada.

Las estufas no reciaman mucho cuidado, pero es también conveniente regar metódicamente el follaje de las plantas así conservadas.

Las principales labores de jardín se reducen a escardar, binar y cardar, a las que se añade la recolección de semillas, que deban guardarse para la reproducción.

También se debe proceder al arranque de las cebollas de flor, que se conservan en lugar seco, para el replanteo del otoño.

Se siembran tulipanes, jacintos, renunculos y anémonas, así como digitales, campanillas y otras flores, pero debe hacerse en buena tierra, si se desean tener hermosos ejemplares.

Incendio de una Exposición

Se ha incendiado la Exposición de Electricidad recientemente inaugurada en Como (Italia), para conmemorar el centenario del nacimiento del insigne físico Alejandro Volta.

El certamen era verdaderamente interesante.

Estaba principalmente dedicado a la electricidad a sus aplicaciones industriales, militares y terapéuticas.

En aquellas galerías había expuestos multitud de instrumentos, aparatos y máquinas, desde la pila Volta hasta el telégrafo de Marconi y los proyectiles eléctricos, que revelaban los asombrosos progresos realizados por la ciencia eléctrica durante el presente siglo.

El Palacio de la Exposición se levantaba en medio del campo de maniobras militares, y estaba rodeado de un extenso jardín, poblado de cafés y *restaurants*.

El edificio principal tenía algunas semejanzas con el Palacio del Trocadero de París.

Destacaban en él dos torres que representaban dos pilas voltaicas.

En un salón se hallaban cuidadosamente ordenadas las reliquias de Alejandro Volta, ó sean muebles, objetos usados por el sabio físico, los aparatos que él mismo construyó para hacer experimentos, muchas cartas, valiosos manuscritos, que contenían cálculos y estudios del ilustre físico, y las dos pilas eléctricas de bolsillo con que Volta explicó las particularidades de su invento ante la Academia de París.

El combate de Cavite

SEGUN LORD BRASSEY

La notoria autoridad de que merecidamente goza la publicación *The Naval Annual* que en Inglaterra ve todos los años la luz, y el desapasionamiento con que son en este libro tratados los asuntos y acontecimientos de orden marítimo relacionados con todas las Armadas del mundo, nos mueven a consignar hoy en este lugar la traducción de lo que en esta obra publicada en 1899 se dice, acerca del combate habido, ya juzgado después de un año de haberse verificado y estando el autor de los juicios que se anotan en posesión de datos adquiridos de las dos naciones beligerantes.

Dicen así los principales párrafos a este particular dedicados:

El 24 de Abril se envió el siguiente telegrama al comodoro Dewey, en Hong Kong: «Ha empezado la guerra entre los Estados Unidos y España. Marchen enseguida a las Islas Filipinas. Empiecen operaciones desde luego, particularmente contra la flota española. Usted tiene que capturar barcos ó destruirlos. Empleen todos esfuerzos.»

El 25 salió de Hong Kong la escuadra para *Mirs Bay*, siguiendo a Manila el 27. Era para los españoles inútil intentar un combate naval en mar abierto contra una fuerza muy superior de sus enemigos; y retirándose dentro de la bahía de Manila y tomando posiciones frente a Cavite, donde podría esperar ayudado por las baterías de la Costa, el almirante Montojo tomó el único camino que le quedaba.

El 30, el *Boton* y el *Concord*, enviados a explorar, encontraron la bahía de Subic limpia de barcos; y a las 11:30 de la noche, el comodoro Dewey, al frente de su escuadra, entró en la bahía de Manila por el canal del Sur, con una marcha de ocho millas que moderó cuando estaba ya dentro. El combate empezó aproximadamente a las cinco de la mañana, haciendo fuego el buque insignia a 5.600 yardas y la escuadra en línea desfiló recorrió tres veces el E. a O., el frente de los barcos españoles fondeados, acercándose gradualmente desde 3.000 a 3.900 yardas.

El *Cristina*, que llevaba la insignia del almirante Montojo, levó anclas y se puso en marcha hacia los barcos americanos, pero fué mal parado é incendiado, y habiendo intentado dos lanchas torpederas aproximarse al *Olimpia*, fueron fácilmente rechazadas. Por lo demás esta acción fué puramente pasiva por parte de los españoles. Después de marchar fuera a las 7:35 de la mañana para descansar y comer, el comodoro Dewey rompió el fuego otra vez a las 11:15, y el trabajo de destrucción fué llevado a termino. Once barcos españoles fueron quemados ó echados a pique, y capturados dos remolcadores y varias pequeñas lanchas.

La estación naval, en la cual encontró buenos talleres, fué tomada y las defensas destruidas. La escuadra Montojo sufrió 381 bajas, entre muertos y heridos. La acción fué puramente un duelo de artillería, en el cual se opusieron a modernos armamentos, hábilmente manejados por hombres bien adiestrados, cañones en su mayoría de tipo antiguo. En tales condiciones la gran bizarria y ardimiento demostrados por los españoles, no les pudo servir para nada.

LOS BAÑOS

Ahora que estamos en la época de los baños nos parecen de utilidad, los siguientes consejos higiénicos:

Los baños fríos son aquellos que se toman a la temperatura que tiene el agua de los ríos en verano.

Los efectos primeros del baño frío consisten en una pronta sustracción del calor del cuerpo; empalma en la piel, ó como vulgarmente se llama «carne de gallina»; constricción de los vasos capilares, suspensión de la exhalación; ligero temblor convulsivo; respiración irregular y otros.

Al salir de baño y una vez seca la piel, cesan paulatinamente los fenómenos indicados y empieza la «reacción».

Los baños fríos serán completamente estimulantes ó verdaderamente tónicos y también llegan a ser debilitantes, según las circunstancias. Pueden ser útiles en verano, y desde luego no convienen a los viejos ni a los reumáticos, ni a los gotosos ni a los de pecho irritable.

Se deben tomar cuando el cuerpo esté bien descansado, y nunca mientras se está sudando ó con la piel caliente, saliendo inmediatamente de sentir el primer calofrío ó estremecimiento.

Después del baño no conviene entregarse a ningún ejercicio activo ó fatigoso, pues en ese caso se pierde al efecto refrescante que se busca.

Los baños templados deben tener una temperatura agradable al cuerpo sin contar para nada con el termómetro. El mejor termómetro es la mano del que se ha de bañar.

Sus efectos deben limitarse a dejar la piel limpia de todas las concreciones acumuladas por el polvo y el sudor. Esta clase de baños conviene a todas las edades y a todos los temperamentos, pudiendo tomarse en todas las épocas del año.

Aunque el agua que se emplea puede estar compuesta por la adición de líquidos aromáticos ó jabones, la higiene no admite otros baños que los de agua pura de manantial, de río ó de pozo, pues el agregar a éstos cualquier otra substancia los convierte en medicinales.

Los baños de limpieza, pues, han de ser de agua pura y potable elevada a la temperatura que convenga, y sin mezcla ni aditamento de ningún género.

El príncipe de Mónaco y Dreyfus

He aquí la carta dirigida por el príncipe de Mónaco a Mad. Dreyfus, de que ha hablado el telégrafo:

«Señora: Ha defendido usted el honor de su marido con valor admirable y la justicia triunfante, le ofrece a usted ahora la debida reparación.

Para ayudar a las personas honradas, a hacer olvidar tantos sufrimientos y tristezas, invito a vuestro marido a venir a mi casa, al castillo de Marchais, tan pronto como la obra sagrada de la justicia se haya cumplido.

La presencia de un martir que contemplaba con tristeza la conciencia de la humanidad, honrará mi casa.

Entre las simpatías con que contáis, señora, no hay ninguna más sincera ni más respetuosa que la mía.

Alberto, príncipe de Mónaco.»

Local y provincial

LOTERÍA NACIONAL
El Sr. Delegado de Hacienda, nuestro muy distinguido amigo D. José M.ª Travesi y Cos-Gayón, nos remite con atento B. L. M., el prospecto comprensivo de los premios para el sorteo de la Lotería Nacional que ha de celebrarse el día 23 de Diciembre del año actual.

mores y recelos son criminales, y que debo olvidarlos cuando se trata de salvar a dos víctimas que gimen tal vez en la miseria por no conocer al autor de su desgracia.

Animado, pues, de este deseo, el único tal vez generoso que he abrigado en la vida, y haciendo un sacrificio penoso, acabo de depositar en tu pecho esta confesión, con la esperanza de que después de mi muerte, el cariño que siempre me has demostrado, te sirva de guía para remediar el mal que he causado a esos dos seres infortunados.

Y después de algunos momentos de silencio que el señor de Montemayor empleó en prepararse para recibir aquella extraña comisión, añadió:

El misterio que rodea á esa mujer solo puede descorrerlo el moro Benahatin. El astrólogo a quien yo había consultado me dijo que á la ciencia de ese hombre nada podía ocultarse. Yo no le hablaré, porque dentro de pocas horas habré dejado de existir. Por eso te he llamado, para que después de mi muerte le refieras la historia que acabas de oír, y después de buscar a mi hi-

jo seas su protector en el mundo y el guía que le aleje de la senda desgraciada que el destino señaló a su familia. Para que cumplieses este deber tan penoso te he exigido una promesa antes de empezar, y me la has otorgado; debo esperar que la cumplirás fielmente.

El señor de Montemayor, al oír estas palabras, respiró fuertemente como si acabasen de arrancarle un peso enorme del corazón. Fijando después en su amigo una mirada indagadora, se detuvo admirado de la variación que había sufrido su semblante mientras había durado la relación. En efecto, la palidez que poco antes le daba el aspecto de un cadáver, había desaparecido casi por completo; de su mirar lento y vacilante imagen de la muerte, no conservaba el más ligero destello, y por el contrario su vista fija y penetrante había recobrado todo su esplendor. Su aspecto, en fin, anunciaba una reacción tan súbita como inesperada que sorprendió agradablemente al señor de Montemayor, pero recordando los crueles tormentos que le había hecho sufrir la maldición de su padre, y la impresión

el mero Benahatin. Su semblante pálido aunque sereno revelaba un secreto pesar. Al entrar, una sonrisa desdeñosa asomaba a sus labios, pero no tardó en desvanecerse al fijar su mirada fiera y sañuda en el señor de Valle-Fuerte. Entonces sus ojos despidieron un débil rayo que aquel no pudo advertir porque se había cubierto el rostro con las manos.

—Me habeis llamado, señor? preguntó con un acento que revelaba una ligera inquietud.

—Sí, Benahatin, te he mandado venir para que ayudado de tu ciencia me señales el lugar en que existen una madre y su hijo, víctimas los dos de un crimen que en este momento me inspira más horror que la muerte que me espera.

El moro, antes de responder, dirigió á D. Rodrigo una mirada escudriñadora, que parecía penetrar hasta lo más profundo de su alma.

—Para consultarme no debeis buscar rodeos; decid, pues, lo que esperais de mi ciencia.

D. Rodrigo guardó silencio, por un momento, mientras que el moro, cruzando los

Constará de 55.000 billetes, á 500 pesetas cada uno, divididos en décimos á 50 pesetas: distribuyéndose 19 250.000 pesetas en 2 751 premios y 5.499 reintegros, en la forma que ha venido practicándose en años anteriores.

Desde el día de hoy queda abierto el pago de asignaciones á las familias de los señores jefes, oficiales, é individuos de tropa, pertenecientes al distrito de Filipinas.

Por el Gobierno Militar de esta provincia se ha publicado una circular, interesando de los señores alcaldes de los pueblos, manifiesten si reside en los mismos el soldado regresado de Cuba, perteneciente al batallón cazadores de Arapijes, número 9, Benigno Sánchez de la Fuente, con objeto de remitirle, para autorizar, recibo de sus alcances que tiene solicitados.

El comisario de Guerra de esta plaza, convocó á concurso que se celebrará el día 3 del próximo Agosto, para la adquisición de aceite, petróleo, carbón vegetal y paja larga de trigo, cebada ó centeno, con destino á la Factoría de Utensilios.

El día 5 de igual mes, se celebrará otro concurso para la adquisición de cebada, paja corta y leña, con destino a la Factoría de Subsistencias.

Se suplica á la persona que en las primeras horas de la mañana de ayer hubiese encontrado un abanico, en la calle Mayor pral., le entregue en la imprenta de este DIARIO.

Pasado mañana se verificará en el salón de actos de la Diputación Provincial, la subasta para la construcción de camastros, mesas, bancos y adquisición de útiles, con destino á la nueva cárcel provincial.

También se verificará la de construcción de pozos y otras obras en dicha cárcel.

En el día de hoy celebró su fiesta onomástica el Rmo. Prelado de esta diócesis Ilustrísimo Sr. D. Enrique Almaraz y Santos, habiendo sido objeto con dicho motivo de las respetuosas demostraciones de consideración y respeto que merece por sus talentos y virtudes.

EL DIARIO PALENTINO le envía también su respetuosa felicitación, y hace votos al Altísimo para que conceda al prelado palentino largos años de vida en bien de la diócesis que tan sabiamente dirige.

Es ya seguro que el Gobierno desiste de poner en práctica los proyectos de reforma de las clases pasivas, impuesto sobre la sal y reforma de consumos.

Dicen de Toledo que en el Colegio de Abogados de aquella capital, se han recibido adhesiones de toda España á la idea de solicitar del Gobierno, que las Audiencias provinciales entiendan en los asuntos civiles, suprimiéndose las Audiencias territoriales.

Hemos preguntado cuales son los mejores vinos y cognacs y por unanimidad resulta que son los de D Pedro Domecq, de Jerez.

Escándalo

A las diez de la noche de ayer se produjo uno bastante fuerte en la esquina de la calle de Panaderas, cuyo alboroto llamó la atención de cuantas personas transitaban por dicho lugar.

Agentes del cuerpo de Vigilancia consiguieron restablecer el orden, no sin que fuera conducido á la cárcel uno de los contentientes, á disposición del Juzgado Municipal.

Mañana reanudará sus veladas la sociedad «Juventud Artesana», dando principio á las nueve y media de la noche.

No dudamos que de nuevo aquel salón se verá tan concurrido como antes.

Por venganza

El miércoles último, según parte remitido á este Gobierno de provincia por el puesto de la Guardia civil de Bahillo, se declaró un incendio en una era del pueblo de Villamorco, propiedad aquella del vecino de dicha villa Mauricio García Lozano, quemándose una trilla de mieses de cebada que contendría de ocho á diez cargas.

Sospachando el Juzgado Municipal que el autor del hecho fuera Luciano Lozano Pozo, natural y vecino del mismo pueblo, ordenó su detención, sin que en las diligencias practicadas, se declarase aquel como autor del delito.

Conducido por la Guardia civil á Carrión de los Condes, manifestó por el camino á la pareja, que efectivamente él era autor del incendio de las mieses y que había ejecutado este acto por venganza.

Convicto y confeso, ha sido puesto á disposición del Juzgado de Carrión de los Condes.

Ha sido concedido el retiro, con residencia en esta capital, á nuestro particular amigo el Comandante Mayor del regimiento reserva de Infantería de la misma, D. Julian Enciso Vera.

La traída de aguas

En la visita que hemos hecho á las oficinas de nuestro amigo el arquitecto municipal don Juan Agapito Revilla, pudimos ver con la mayor satisfacción lo adelantado que se encuentran los trabajos del proyecto de traída de aguas potables á esta capital y cuya descripción hicimos en nuestro número correspondiente al lunes último.

El citado trabajo que supone un estudio grande y meditado en asunto de tanta importancia, demostrando la competencia y laboriosidad del citado arquitecto, será presentado en breve al Excmo. Ayuntamiento y junta de coasociados, para su examen y aprobación si procede.

Una vez hecho esto, empezaron inmediatamente las obras, emplazándose los depósitos, según digimos en su día, en la falda del cerro del Otero.

De urgente necesidad para esta población, es que se active este importante asunto que tanto afecta á la higiene y al consumo de dicho líquido para los servicios diversos á que se destina.

Un aplauso al Sr. Revilla y un recordatorio al Ayuntamiento para que este asunto sea el primero de los que realice en Palencia.

El Boletín Oficial de hoy publica una relación de las cantidades devengadas y abonadas por descuentos de las escuelas de esta provincia.

También el ciudadano periódico oficial inserta relación de las ropas, alhajas y otros efectos, que serán objeto de la subasta pública, que se celebrará en el Monte de Piedad el día 20 del próximo Agosto á las doce de su mañana.

Con motivo de las ferias y fiestas que se celebrarán en Santander del 20 del actual al 3 de Agosto próximo, la compañía de los ferrocarriles, del Norte ha establecido billetes de ida y vuelta á precios reducidos siendo su precio desde esta capital, en 2.ª clase 26 pesetas 70 céntimos y en 3.ª 15'10.

La ida podrá verificarse en los días del 19 del actual al 3 de Agosto por el tren que sale de esta estación á las 8'28 de la mañana para llegar á Santander á las 5'10 tarde.

El regreso puede efectuarse en los días del 20 al 4 por el tren que sale de Santander á las 12'05 tarde.

Sabemos que ha empezado á circular muchos duros filipinos y creemos conveniente llamar la atención del público con objeto de evitar los perjuicios que de ello pudieran resultar.

Esta moneda, que en la forma es exactamente igual al duro español, se distingue solamente de él, en que en el sitio donde el duro legal dice «cinco pesetas», se lee: un peso.

El valor de esa moneda no es otro sino el de su peso bruto en plata. De manera que no llega á tres pesetas.

¡Ojo, pues, con los duros filipinos!

Con mirar al pie del escudo lo que dice, no hay engaño posible.

En el tren mixto de la noche de ayer, según adelantamos á nuestros lectores, llegó á esta capital á su paso para la visita de inspección que está girando al 10.º tercio de la guardia civil, el director de dicho benemérito instituto, teniente general D. Antonio Dabán.

En la mañana de hoy visitó el cuartel de la fuerza en esta capital, quedando muy satisfecho del estado en que se hallan los servicios que dependen del mismo.

Después, acompañado por nuestras autoridades, visitó la catedral, haciéndolo en la tarde de hoy al Ayuntamiento.

El Sr. Dabán, que saldrá de Palencia en la noche de hoy, prometió al alcalde la ampliación en esta capital, de la fuerza de caballería en la guardia civil.

Reciba el Sr. Dabán nuestro respetuoso saludo, al mismo tiempo que las gracias por su oferta, que no dudamos ver cumplida en un término breve.

Los temas de verano siempre han servido á nuestro colega Blanco y Negro para hacer números interesantísimos. En el correspondiente á esta semana publica: «Nube de verano», preciosa plana artística de Huertas; «Frescos y refrescos» artículo de Gabaldón con fotografías de Asenjo y caricaturas de Xaudaró; «Julia», por Royo Villanova y Cilla; «La playa de Bouzas» por Avendaño. Inserta además otros originales literarios y artísticos debidos á su escogida colaboración, el último retrato de Lagartijo hecho expresamente por Franzen, acompañado de curiosa información de la corrida de Funcionarios civiles, y una bonita cubierta en color titulada «El afilador» por Muñoz Lucena.



Y GRACIAS

El riego de los tientos en las ventanas cosa que aquí sucede muchas mañanas pues hay niñas que cuidan rosas, violetas y hasta yo creo que ajos y cebolletas, va á traer un disgusto cualquiera día si es que esto no se estorba por la alealdía.

Ayer precisamente yendo á paseo este que siempre escribe con el deseo de ver como se cortan varios abusos que aquí ya constituyen añejos usos, le sucedió una cosa

¡San Nicomedes! la cual es como sigue: verán ustedes. Al pasar por debajo de una ventana sintió así como el ruido de una persiana

y luego cierta cosa que sonó fuera y que fué por lo visto de regadera y mas tarde unas duchas tan concluyentes cual las que hay en los baños del doctor Fuentes.

Alcé la vista, y una joven hermosa más colorada y fresca que fresca rosa, me dijo: «Usted perdone pues como ha dado en ser cada dos meses aún más delgado, me parece no tengo culpa maldita, de que haga poco bulto cuando transita»

Y yo contesté: «¡Nada! no hay que apurarse ni encarnada ponerse ni disculparse por esas fuertes duchas tan de repente y la doy á usted gracias atentamente. Nada, hija mía, nada, no me incomodo; peor hubiera sido con tiesto y todo»

El riego de los tientos en las ventanas, cosa que aquí sucede muchas mañanas por parte de las niñas lindas y amables y que sujeta á cosas nada agradables, debiera de evitarse por la alcaldía.

Y así ocurrió, señores, la cosa mía.

Clotilde

Sección religiosa

Domingo.—Nuestra Señora del Carmen y el Triunfo de la Santa Cruz, San Sisenando, San Fausto y San Valentín.

En las Carmelitas hay Misa solemne á las diez, Sermón que predicará un Padre Jesuita

y Exposición del Santísimo Sacramento hasta después de la procesión que tendrá lugar á las seis, rezándose antes la Estación, Rosario y Novena.

En la Compañía hay Comunión á las siete y á las diez Misa solemne con Exposición y Sermón que predicará el Sr. D. Gregorio Sancho Pradilla.

En Santa Marina se está celebrando un novenario á la Santa Titular: los días de labor á las seis de la tarde y los festivos á las cuatro, expuesto el Santísimo Sacramento habrá Estación, Rosario, Novena, Plática, Gozos y Reserva.

En San Pablo á las cuatro y media Rosario de la Aurora. A las siete Misa y Comunión general de la V. O. T. de Santo Domingo. A las cinco de la tarde, Exposición de S. D. Majestad, Rosario con Letanía cantada, Sermón y Procesión con el Santísimo por las naves del templo.

En San Juan de Dios se expondrá á Su Divina Magestad á las seis de la tarde y después habrá Estación, Rosario, Plática y Reserva.

Lunes.—San Alejo confesor, Santa Marcelina, San León IV papa, San Jacinto ob. y San Generoso mártir.

En la V. O. T. de San Francisco hay Ejercicios este día y el siguiente al anochecer por una hermana difunta.

SECCION TELEGRÁFICA

MADRID 15 (10'10 m.)

El asunto de actualidad

La prensa publicada hoy en esta Corte evidencia la situación por extremo difícil en que se halla colocado el Gobierno con motivo de la oposición de las minorías á transigir con lo propuesto por aquel en el asunto de los presupuestos.

Se acentúa el disgusto del Sr. Villaverde y vuelven á circular los rumores de una próxima crisis.

Entre gitanos

En Zamora y en el barrio denominado de los gitanos, ocurrió ayer una sangrienta colisión entre estos, la cual degeneró al poco tiempo en ruda y campal batalla, saliendo á relucir cuchillos y armas de fuego y llevando la alarma al vecindario.

De la refriega resultaron muchos heridos y contusos.

Fuerzas de la guardia civil y agentes de la autoridad, consiguieron apaciguar el tumulto, siendo detenidos catorce gitanos.

Alonso é Hijos

Única casa en Palencia que cuenta con talleres de

Imprenta y Litografía
Encuadernación y Zincografía

Novedad en estuches de papel de cartas blanco, de colores y en cajas de madera con espejo y sin él.

Tarjetas de visita
y participaciones de nacimiento y enlace

De lo más nuevo, tanto en Imprenta como en litografía, con la clase de escudos y atributos que se deseen.

Artículos de Dibujo

Tanto los necesarios para figura como para lineal.

Despacho, Mayor pral., núms. 98 y 100

Talleres, Don Sancho, número 13

Hay siempre á la venta: Syndetikon; la mejor cola líquida que se conoce para pegar y argamasar toda clase de objetos de porcelana y cristal.—Precio del frasco: UNA peseta.

Recibos

para cobrar inquilinatos de casas, cuadernos talonarios de 50 hojas.

También los hay para sacar las mercancías del ferrocarril.

Imprenta, litografía y librería

DE

Alonso é Hijos, Mayor pral., 98 y 100

ALONSO É HIJOS ÚNICA CASA EN PALENCIA

que cuenta con talleres de Imprenta, Litografía, Zinco-grafía y Encuadernación; todo ello montado con arreglo á los últimos adelantos y personal competente.

Despacho: Mayor pral., 98 y 100.---Talleres: D. Sancho, núm.13

FABRICA DE FIDEOS SANTA LUCÍA SANTANDER

Precios desde 1.º de Julio de 1899.

Pasta italiana, clase extra, á 7 pesetas los 11 y 1½ kilos.
Fideos blancos, amarillos y crema id. á 6'50 pesetas los 11 y 1½ kilos.
Fideos blancos, id., id. 2.º á 5'50 id. los 11 y 1½ id.

Nada se carga por envase.

Estos precios son puesto el género en todas las estaciones de las provincias de Palencia, Valladolid, Avila, Salamanca, Zamora, León, Burgos, Vitoria y Pamplona, y puesto á bordo en Coruña y los puertos más próximos de Lugo, Orense y Pontevedr.

Indicador de Ferrocarriles.

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en esta capital

TRENES DESCENDENTES						
Número	Clase de los trenes.	Procedencia	Destino	Carruajes	Horas de llegada	Horas de salida
3	Expreso	Madrid	Palencia	1.ª	2:25 m.	
11	Correo	Idem	Santander	1.ª y 2.ª	2:43 m.	3:03 m.
11	Id.	Idem	Coruña y Gijón	1.ª y 2.ª	2:43 m.	2:48 m.
25	Mixto	Idem	Gijón	1.ª, 2.ª y 3.ª	7:58 m.	8:04 m.
25	Id.	Idem	Santander	Idem	8:17 m.	8:28 m.
1051	Mercans	Venta de Baños	Alar del Rey	Idem	1:40 t.	3:30 t.
1405	Id.	Palencia	León	Idem	7:36 n.	2:20 t.
21	Mixto	Mad: id	Coruña	Idem	8:30 n.	7:50 n.
1063	Mercans	Venta de Baños	Palencia	Idem		
TRENES ASCENDENTES						
24	Mixto	Coruña	Madrid Hendaya	1.ª, 2.ª y 3.ª	5:13 m.	6:20 m.
1420	Mercans.	Sahagún	Palencia	2.ª y 3.ª	9:35 m.	
1050	Id.	Alar del Rey	Idem	1.ª, 2.ª y 3.ª	10 m.	
16	Correo	Coruña	Madrid	1.ª y 2.ª	10:28 m.	10:33 m.
22	Mixto	Gijón	Idem	1.ª, 2.ª y 3.ª	6:21 t.	6:33 t.
22	Id.	Santander	Idem	Idem	8:28 n.	8:38 n.
14	Correo	Gijón	Idem	1.ª y 2.ª	10:38 n.	11:23 n.
14	Id.	Santander	Idem	Idem	11:01 n.	11:23 n.

MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES

preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona aprobados por muchas academias y sancionados por una larga y no interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1865

LATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja. Muchísimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y pertinaces, que al menor resfriado se reproducen de una manera insoportable.

Los que tengan ASMA ó sofocación

de cualquier clase, usen los CIGARILLOS ANTIASMATICOS que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus PAPELES AZOADOS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Los molestísimos resfriados de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera más fácil y sencilla con el

RAPE NASALINA

que prepara el mismo DR. ANDREU. (véase el prospecto.)

PARA TENER LA BOCA

SANA, HERMOSA y FUERTE, y no padecer DOLORES DE MUELAS, usen el ELIXIR y los POLVOS de

MENTHOLINA DENTÍFRICA

que prepara el mismo autor. Su uso perfuma el aliento, emblanquece la dentadura, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente las encías, evitando las caries y oscilación de los dientes.

Pídanse estos medicamentos en todas las farmacias

VERDADEROS GRANOS DE SALUD DE D. FRANCK

Purgativos, Depurativos y Anisepicos

Contra el **ESTREÑIMIENTO** y sus consecuencias:

JACQUECA - MALESTAR - PESADEZ GASTRICA
CORRECCIONES - ENFERMEDADES INFECCIOSAS

Exíbase el Fólculo adjunto en 4 Colores.

Paris, P^{te} LEROY, 21, Rue des Petits-Champs, 21, y TOMAS FARMACIA.

COCHE A PIÑA

Se traspasa este servicio por ser imposible á su dueño su continuación.

Razón, en Amusco el dueño del coche ó en Palencia de 9 de la mañana á 3 de la tarde, en la posada de Tomás Medina, Burgos, 23.

AMA DE CRIA

Se necesita para casa de los padres. Dirigirse, Plaza Mayor, tienda del Corcho, piso 3.º

AMA DE CRIA

Para su casa, se necesita una de buenos informes, Mazorqueros, 25.

AFINADOR DE PIANOS

Confitería de Ruipérez, daran razón.

BAÑOS

DE CALDAS DE BESAYA (Santander)

Agua azoada natural y cloruro sódico-bicarbonatada. — Premiada en varias exposiciones

Temperatura 35.º, 36.º, 37.º, C. Caudal, 192.960 litros en 24 horas.

Director, D. Desiderio Varela

Gran Hotel del establecimiento. Hospedaje desde 6 pesetas en adelante, todo el servicio comprendido, mesa de 1.ª igual para todos.

Para más detalles, dirigirse al arrendatario D. José Elizalde. Desconfíese de moros ó personas que no sea del establecimiento.

ANTONINO GONZÁLEZ

Armero y mecánico Calle de Burgos, núm. 15. — Palencia

Arregla toda clase de armas de fuego

Habitaciones en renta

Dos buenas viviendas, una de ellas con cuerdas, pajar, pozo y corral con puerta accesoria en la casa núm. 82 de la calle Mayor Antigua.

Razón: calle de la Parra, 15 y 17.

COLOCACION

La desea un chico que se halla bastante enterado en los trabajos de confitería.

Para informes, dirigirse á Fidel González calle del Mercado, número 22, en Carrión de los Condes.



DEPOSITO GENERAL - S^{ra} Vuda de RAFAEL ROMERO JEREZ